



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DIA 18 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ASISTENTES

Alcalde:

D. José Luis Blanco Moreno (Grupo Socialista)

Concejales del Grupo Socialista:

D^a. M^a Rosario Martín Fernández
D. Santiago Casas Lara
D^a. M^a Sagrario Bravo Duro
D. Jesús de la Rúa González
D^a. Elisa de Jesús Cansado Domínguez
D. Julio García Moreno
D^a. Rufi Fernández Jiménez
D. Juan Pablo Román Morales
D^a. Carmen Luque Parejo

Concejales del Grupo Popular:

D^a. Aurelia Hormaechea Gorría
D^a. Itziar Ainhoa Solozábal Anglada
D. David Lapeña Catalina
D. Agustín Gil Dorado

Concejales del Grupo IU-Ahora Azuqueca de Henares:

D^a. M^a José Pérez Salazar
D. Emilio Alvarado Pérez
D^a. Inés Rico Arévalo

Concejales del Grupo de Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía (C's):

D^a. Silvia García Nieto
D. Rafael Lista Figueiredo
D. José Luis González Gallego

Secretaria Accidental:

D^a. Marta de la Casa Burgos

En Azuqueca de Henares, a dieciocho de septiembre de dos mil quince, se reúne el Pleno municipal siendo las diecinueve horas del expresado día, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, D. José Luis Blanco Moreno, con asistencia de los Concejales expresados al margen, al objeto de celebrar sesión extraordinaria, lo que se efectúa en primera convocatoria.

No asiste, por causa justificada, el concejal del Grupo Ganemos Pte Hartos, D. Diego Parra Giménez.

Asiste también la Secretaria Accidental del Ayuntamiento, D^a. Marta de la Casa Burgos, que da fe del acto.



Se abre la sesión por el Sr. Alcalde, para proceder al nombramiento de "Popular del año" a la Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca de Henares y seguidamente para el reconocimiento a las peñas del municipio, en vísperas del 40 desfile de carrozas.

Se producen las siguientes intervenciones:

De D^a María Rosario Martín Fernández, Concejala de Fiestas de Azuqueca de Henares, que dice que <<Reunidos los representantes de las 25 peñas integradas en la Federación de Peñas Públicas de Azuqueca de Henares, se decide por unanimidad otorgar el Popular del Año 2015 a la Ronda de Azuqueca, a propuesta de las peñas públicas. Se pretende reconocer así la trayectoria de este grupo de azudenses que han recuperado parte del patrimonio musical de Azuqueca y colaboran en la promoción de las tradiciones y los festejos populares de nuestro municipio.>>

El Alcalde y los portavoces de los grupos municipales PSOE, PP, Ciudadanos e IU-Ahora Azuqueca hacen entrega a la Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca de Henares de la placa que acredita el nombramiento, a propuesta de las peñas públicas. Los integrantes de la Ronda interpretan en el salón de plenos dos piezas musicales: 'La Ronda de Azuqueca' y una Jota, a cuya letra han incorporado dos estrofas de agradecimiento por su elección como Populares.

Procediéndose seguidamente al reconocimiento a las peñas en un acto en el que participan los alcaldes de Azuqueca desde 1976, Luis Cordavias, Florentino García Bonilla, José Luis Moraga y Pablo Bellido, en el que se hace entrega a los representantes de las peñas que han participado en el desfile durante estos años de una placa y el pañuelo rojo distintivo de las fiestas de Azuqueca.

Se producen las siguientes intervenciones:

De D^a. María José Pérez Salazar, por el Grupo Izquierda Unida Ahora Azuqueca de Henares, que dice <<hoy es un Pleno especial en el que nombramos como Popular del Año de las fiestas 2015 a la Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca de Henares. Es la mejor forma de reconocer la trayectoria de este grupo formado por unas veinte personas y el esfuerzo que siempre han puesto en la recuperación y fomento de las tradiciones y del folclore.

La tradición que es parte fundamental de nuestra historia, va ligada a este grupo azudense que ha conseguido recuperar antiguas letras de nuestro folclore y ha contribuido a evitar que se perdieran algunas costumbres, además de llevarlos por muchos rincones de Castilla-La Mancha.



Así que en nombre de Izquierda Unida nuestra más sincera enhorabuena y les animamos a que sigan colaborando con el mismo entusiasmo que hasta ahora, para mantener vivas las costumbres y tradiciones de nuestra localidad.

Hoy no sólo rendimos homenaje a la Ronda, sino también a todas las Peñas Públicas que han participado a lo largo de la historia en el Desfile de Carrozas. Curiosamente, son cuarenta las peñas que han ayudado a que este evento haya llegado a convertirse en una cita a la que asisten miles de personas, no sólo de Azuqueca sino también de otros muchos municipios, y que fue declarada como Fiesta de Interés Turístico Regional en el año 2009. Así que en nombre de los concejales de Izquierda Unida, nuestra más sincera enhorabuena y esperamos que sigan contribuyendo con las mismas ganas para que este evento siga siendo una de las señas de identidad de nuestro municipio. >>

De Dª. Silvia García Nieto, por el Grupo Municipal Ciudadanos, que dice <<mis primeras palabras son de agradecimiento a todos los asistentes a este Pleno extraordinario. Me gustaría, si me lo permiten los presentes, nombrar especialmente la presencia de Luis Cordavias, Florentino García Bonilla, José Luis Moraga y Pablo Bellido, todos Alcaldes de Azuqueca, los cuales han entregado mucho tiempo por mejorar este municipio y con los que he tenido la suerte de compartir algunas conversaciones e intercambiar opiniones sobre nuestro futuro, aprendiendo mucho de ellos e incluso en ocasiones trabajando codo a codo por lo mejor para Azuqueca, especialmente con José Luis Moraga y Pablo Bellido en la legislatura pasada. Con Florentino García he tenido también la oportunidad de compartir conversaciones muy productivas, haciéndome ver lo que es la política municipal sin partidismo y con un único objetivo: pelear por nuestros vecinos. De Luis Cordavias suscribo unas palabras que mencionó en el trigésimo aniversario de la democracia y que paso a reproducir, ya que las considero la esencia del porqué elegimos ser concejales: "Al Ayuntamiento se viene a servir y no a servirse, por lo que hay que dejar los egoísmos apartados". Tampoco puedo dejar de nombrar a otro Alcalde que tuvo Azuqueca, José Antonio Mínguez, fallecido en 2008, del cual es elogiable la defensa que hacía de sus ideales políticos y por supuesto, al actual Alcalde: José Luis Blanco.

Hoy empiezan con este Pleno nuestras fiestas patronales. Ahora toca la felicitación y agradecimiento a las peñas, que año tras año son las que hacen nuestras fiestas tan especiales. También a las que ya no están, debido a que también han hecho posible que se puedan celebrar los "40 años de historia del Desfile de carrozas en nuestro municipio". Las peñas públicas son las encargadas de nombrar al Popular del Año 2015, motivo por el cual hoy se encuentra reunida la Corporación Municipal: otorgar el reconocimiento que han decidido que recaiga en nuestra Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca. Digo nuestra porque creo que todos los presentes coincidiremos en que "es nuestra", ya que forman parte de la Historia de Azuqueca.

No podemos dejar de felicitar a las peñas públicas, que se han ganado a pulso con su trabajo en las carrozas y sus actividades durante todas las fiestas, ser protagonistas también de éstas y de éste Pleno. Una celebración de todos los azudenses con motivo del cuadragésimo desfile entregándoles una placa conmemorativa a las peñas que han participado en la historia de este, declarado "Fiesta de Interés Turístico Provincial" desde 2003 así como "Fiesta de Interés Turístico Regional" desde septiembre de 2009, haciendo ya 6 años.



También me gustaría recomendar a los presentes y a aquellos que tengan curiosidad por su historia, la visita de la Exposición Fotográfica en el Centro de Ocio Río Henares con motivo del “40 Desfile de Carrozas” (estaré hasta el día 28 de este mes) así como la lectura del libro que el historiador local Pedro Valdivieso publicó en 2006: “Las carrozas de Azuqueca, un viaje a través del tiempo y la imaginación”.

Bueno, me vais a permitir que dirija unas palabras al protagonista de la tarde de hoy: el Popular del Año 2015 que de una manera más que merecida recibe como comenté anteriormente nuestra Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca, grupo que ha conseguido mantener viva letras de canciones que casi se pierden y desconocidas para muchos jóvenes, actividades como la Muestra de Rondas en las fiestas de San Isidro, los “mayos”, el certamen de villancicos o la “ronda de los casaos” en las fiestas de septiembre, entre otros de los muchos actos en los que hemos podido disfrutar con vuestra presencia. Estamos muy orgullosos de tener la suerte de mantener vivas nuestras tradiciones ya que consideramos que son parte fundamental de nuestra historia, llevándola a otros municipios de la provincia e incluso forjando lazos de unión con ellos durante vuestras actuaciones en muestras de Rondas.

Desde que llegué a vivir a Azuqueca, y como yo muchos vecinos, vivimos con intensidad todas las tradiciones formando parte de ellas. Mis compañeros, conocidos y amigos que llevan aquí toda la vida me han contado muchísimas anécdotas de cómo se han vivido estas fiestas patronales, en años en los que nuestra ciudad no estaba tan poblada como hoy en día, además de la importancia y recorrido que ha tenido la Ronda durante estos años.

La Ronda está muy viva en las Fiestas de Azuqueca. La mayoría de los miembros están o han estado en peñas públicas, muchos coincidís con un compañero nuestro por lo tanto tenemos unos vínculos muy fuertes que demuestren que Azuqueca está muy unida, por las fiestas y por la gente que dedica su tiempo a intentar mejorarla desde cualquier ámbito, desde la música, la tradición o incluso desde la propia vida civil del Ayuntamiento.

He tenido la oportunidad de conocer a los componentes de la Ronda durante estos años teniéndoles como ellos saben mucho cariño, viendo la pasión e ilusión con que preparan todo, incluso haciendo ellos mismos sus propios instrumentos con un grado de implicación envidiable y que han hecho posible que procuremos no faltar a ninguna de sus actuaciones. En muchas ocasiones sirven como elemento etnográfico imprescindible, dando la oportunidad de conocer el porqué del nombre de callejuelas, fuentes que ya no existen, en definitiva, parte de la historia de Azuqueca que muchos de los vecinos no conocíamos.

Aprovechamos para recordar que la Ronda actuará el martes 22 a las 10 de la noche en la Peña El Bollo y posteriormente a las 12 recorrerán las calles y plazas de Azuqueca junto a miembros de las Peñas Alcatraz y El Bollo haciendo la “Ronda de los Casaos”.

Por último, quiero terminar esta intervención deseando que todos los azudenses disfruten y comparten alegrías en nuestra Semana Grande, solicitando también consideración para los que tienen que descansar durante ella.

Con el permiso del Alcalde, ¡Viva Azuqueca!>>



De D^a. Aurelia Hormaechea Gorría, por el Grupo Popular, que dice <<felicitar también a la Asociación de Amigos de la Ronda de Azuqueca por este merecido reconocimiento, y porque con ello se pone de manifiesto también la importancia que tienen como mensajeros de nuestra cultura popular y nuestra tierra.

Las Rondas expresan emociones, vivencias, sentimientos y, sobre todo, el saber popular.

Nuestra Ronda se encuentra inmersa en el folklore, por lo tanto son representantes y transmisores no sólo del saber popular, como decimos, sino del saber antiguo, del saber tradicional, del saber que ha adquirido la pátina de los tiempos.

Siempre se ha dicho que si queréis conocer la historia de un pueblo, oíd sus romances y si queréis saber de qué son capaces..... estudiad sus cantares.

Sus 17 componentes, y sus antecesores desde 1999, que se fundo, se han encargado de recuperar aquellos cantares perdidos y de hacernos disfrutar con sus Romances, Rondas, Mayos, Villancicos y demás formas poéticas, ayudando a divulgar nuestra identidad, la identidad de un pueblo como Azuqueca ("La del Agua cantarina") que se siente orgulloso de tener unos embajadores como vosotros, la Ronda de Azuqueca de Henares. Muchas Felicidades.

Felicitar a las peñas por su entrega y por la labor realizada en las fiestas de Azuqueca. Todos sabemos que las peñas son el motor de las fiestas, una tradición que pasa de padres a hijos y que continúa. No sólo son el motor, sino el corazón de Azuqueca. Felicidades. >>

De D. José Luis Blanco, Alcalde de Azuqueca De Henares, que destaca la importancia de seguir caminando hacia el futuro, pero aprovechando el legado y dice que <<Ser Popular de Azuqueca es un reconocimiento importante, porque se premia a los mejores, a quienes destacan en su manera de hacer Azuqueca.

Ser Popular de Azuqueca es un reconocimiento que todos los que estamos aquí sabemos de su importancia.

Con él queremos premiar a las y los mejores de los nuestros. A aquellas mujeres y hombres que destacan en su manera de hacer Azuqueca.

Azuqueca se hace caminando hacia el futuro con decisión, pero aprovechando el maravilloso legado con el que se ha construido la historia de nuestra ciudad.

Azuqueca se hace entonando Los Mayos, la Jota de la Ronda o el Pasodoble de don Jesús. Poniéndole música a nuestra primavera de espigas y ritmo a nuestro invierno a orillas del Henares.

Le entregamos hoy el Popular del Año a la Ronda de Azuqueca. Un grupo de azudenses que en el año 1998 se convirtieron en guardianes de nuestro patrimonio folklórico y tienen ya un espacio para siempre en la historia de Azuqueca.



Gracias por rondarnos y por honrarnos con vuestra música y con vuestra forma de vivir Azuqueca.

Miles de kilos de porexpan, kilómetros de cartón y toneladas de madera. Todo eso hemos empleado los que estamos aquí en construir las carrozas que han desfilado por las calles de Azuqueca en los últimos 40 años.

Pero también hemos usado miles de horas de cariño a Azuqueca, toneladas de fraternidad y kilómetros de trabajo en equipo.

Las carrozas de Azuqueca son el mejor ejemplo de colaboración ciudadana. El resultado de hacer Azuqueca entre todas y entre todos con lo mejor de cada uno de nosotros.

En Azuqueca este año tenemos mucho que celebrar, porque las expectativas económicas son positivas y volvemos a estar en la senda del desarrollo.

Y no encuentro mejor manera de celebrar mis primeras fiestas como Alcalde que con este 40 Desfile de Carrozas que ya forma parte de nuestra historia.

Por eso he querido compartir este mítico acontecimiento con los alcaldes que también han experimentado la magia de este desfile. Muchas gracias por venir a Pablo Bellido, José Luis Moraga, Florentino García Bonilla y Luis Cordavias.

Y por supuesto he querido homenajear a todas las peñas que han participado en estos 40 desfiles, que como no podía ser de otra forma son 40. Gracias por compartir con nosotros este momento tan especial.

El Desfile de Carrozas de Azuqueca cuenta desde 2002 con el reconocimiento de Fiesta de Interés Turístico Provincial y desde 2009 con el de Fiesta de Interés Turístico Regional. Pero lo más importante es que cuenta con el reconocimiento de las vecinas y los vecinos de Azuqueca, que sienten esa intensa emoción cuando ven las carrozas desfilar por nuestras calles.

Hemos hecho historia, pero la historia continúa. Felicidades a todas y a todos.>>

Y no habiendo más asuntos que tratar el Sr. Alcalde levanta la sesión a las veinte horas y diez minutos del día de la fecha, de todo lo cual, yo, como Secretaria Accidental certifico.

En Azuqueca de Henares

EL ALCALDE

José Luis Blanco Moreno

(Firmado electrónicamente)

LA SECRETARIA ACCIDENTAL

Marta de la Casa Burgos

Ayuntamiento de Azuqueca de Henares

Plaza Constitución, 1, Azuqueca de Henares. 19200 Guadalajara. Tfno. 949348032. Fax: 949263490